

BAB I PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Perkembangan ekonomi yang semakin cepat dan banyaknya persaingan dalam menentukan kebijaksanaan baik jangka pendek maupun jangka panjang menuntut manajemen perusahaan untuk melakukan perencanaan dan pengendalian.

Tujuan utama perusahaan adalah meningkatkan kualitas perusahaan itu sendiri. Peningkatan kualitas dapat diperoleh perusahaan dengan kinerja perusahaan yang baik. Untuk mengukur kinerja perusahaan yaitu dengan menggunakan perspektif keuangan. Dengan perspektif keuangan perusahaan mampu memantau sejauh mana pertumbuhan dan peningkatan yang dialami serta memberikan pandangan menyeluruh dalam menilai kinerja perusahaan.

Perspektif keuangan erat kaitannya dengan proses pemasukan dan pengeluaran dalam perusahaan, dimana proses tersebut merupakan proses penting yang dapat mempengaruhi kesignifikan peningkatan laba. Metode perspektif keuangan juga dapat mengukur kinerja keuangan perusahaan apakah memberikan perbaikan atau tidak bagi pertumbuhan kinerja perusahaan dari tahun sebelumnya ke tahun berikutnya.

Demi memperkuat analisa terhadap kinerja keuangan, cara lain yang biasanya lazim dilakukan adalah dengan analisis terhadap laporan keuangan.

Laporan keuangan yang dibuat oleh perusahaan wajib dianalisa dan ditafsirkan sehingga dapat memberikan informasi yang bermanfaat bagi pihak – pihak yang berkepentingan. Menurut PSAK 1 (Revisi 2009) tujuan laporan keuangan adalah memberikan informasi mengenai posisi keuangan, kinerja keuangan, dan arus kas entitas yang bermanfaat bagi sebagian besar kalangan pengguna laporan dalam pembuatan keputusan ekonomi. Laporan keuangan terdiri dari laporan posisi keuangan, laporan laba rugi dan komprehensif lainnya, laporan perubahan ekuitas, laporan arus kas, dan catatan atas laporan keuangan.

Analisis rasio keuangan dapat menggambarkan situasi keuangan perusahaan masa lalu dan sekarang maupun gambaran kecenderungan situasi yang akan datang. Secara umum, rasio keuangan dapat dikelompokkan menjadi rasio likuiditas, rasio leverage, rasio aktivitas dan rasio profitabilitas. Rasio profitabilitas bertujuan untuk mengetahui kemampuan perusahaan dalam menghasilkan profit. Tingkat profitabilitas biasanya digunakan pemegang saham untuk mengetahui pendapatan yang akan diterima kemudian.

Dipilihnya perusahaan PT Aneka Tambang (Persero) Tbk. Sebagai objek penelitian karena merupakan perusahaan pertambangan yang terdiversifikasi, terintegrasi secara vertikal yang berorientasi ekspor yang memproduksi komoditas tunggal yang bergerak di bidang kegiatan mencakup eksplorasi, penambangan, pengolahan serta pemasaran dari komoditas bijih nikel, feronike, emas, perak, nauksit, dan batubara. PT Aneka Tambang (Persero) Tbk sudah terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) sejak tahun 1997. Kinerja keuangan suatu perusahaan tidak hanya dapat dilihat dari laporan keuangan melainkan harus diikuti dengan adanya

penilaian terhadap rasio keuangan sehingga diperlukannya suatu analisis yang bertujuan agar perusahaan – perusahaan tersebut mampu bertahan di tengah pesatnya pertumbuhan suatu industri dan perusahaan tersebut berusaha terpacu untuk meningkatkan kinerjanya.

Untuk mengukur kinerja perusahaan PT. Aneka Tambang (Persero) Tbk. yang ditinjau dari aspek keuangannya, digunakan rasio profitabilitas yaitu: *rasio gross profit margin, operating profit margin, net profit margin, return on asset* dan *return on equity* yang datanya didapat dari laporan keuangan. Sebab dengan menggunakan rasio ini dapat menunjukkan sejauh mana kemampuan perusahaan dalam menghasilkan laba dan sejauh mana kelangsungan hidup (*going concern*) PT. Aneka Tambang (Persero) Tbk.

Tabel 1.1 Data Keuangan PT. Aneka Tambang (Persero) Tbk. (Rp Miliar)

Keterangan	2016	2017	2018
Penjualan	Rp 9.106.260.754	Rp 12.653.619.205	Rp 25.241.268.367
Laba	Rp 851.794.567	Rp 1.643.892.446	Rp 3.476.436.183
Aktiva	Rp 29.981.535.812	Rp 30.014.273.452	Rp 33.306.390.807
Ekuitas	Rp 1.840.879.573	Rp 18.490.403.517	Rp 19.739.230.723

Sumber : PT Aneka Tambang (Persero) Tbk.

Data pada tabel diatas menunjukkan bahwa data penjualan PT Aneka Tambang (Persero) Tbk mulai dari tahun 2016 ke tahun 2018 mengalami peningkatan yang signifikan. Penerimaan laba PT Aneka Tambang (Persero) Tbk mulai dari tahun 2016 ke tahun 2018 juga mengalami peningkatan yang signifikan. Aktiva dari 2016 sampai dengan tahun 2014 mengalami peningkatan yang signifikan. Ekuitas perusahaan tersebut mengalami kenaikan dari tahun 2016

ke tahun 2018, akan tetapi pada tahun 2016 mengalami peningkatan ekuitas yang drastis dengan peningkatan selisih sebesar Rp. 16.649.523.944. dan pada tahun 2017 ke tahun 2018 hanya mengalami peningkatan Rp. 1.248.827.206. PT Aneka Tambang (Persero) Tbk juga mengeksplorasi semua komoditi tambang salah satunya emas. Ketidaksepadanan peningkatan ekuitas pada tahun 2016 ke tahun 2018 mengingat selama ini investasi paling aman yang sering dibicarakan yaitu emas tetapi dari data keuangan PT Aneka Tambang (Persero) Tbk yang memproduksi salah satu komoditi emas dalam volume penjualannya tidak sebanding dengan jumlah aktiva perusahaan sehingga dalam penerimaan laba kecil, peningkatan drastis ekuitas dari tahun 2016 ke tahun 2017 tersebut apakah dapat mempengaruhi kinerja keuangan PT Aneka Tambang (Persero) Tbk.

Berdasarkan uraian diatas penulis ingin mengangkat masalah ini dalam penulisan yang berjudul **“Analisis Laporan Keuangan Untuk Menilai Kinerja PT. Aneka Tambang (Persero) Tbk. Periode 2016 – 2018.”**

B. Perumusan Masalah

1. Bagaimana rasio profitabilitas PT. ANTAM periode 2016 – 2018?
2. Bagaimana peningkatan kinerja PT ANTAM periode 2016 – 2018?

C. Tujuan dan Manfaat Penelitian

1. Tujuan Penulisan

Adapun tujuan penulisan ini adalah:

- a. Untuk mengetahui performa laporan keuangan PT. Aneka Tambang (Persero) Tbk. periode 2016 – 2018 dari analisa rasio keuangan profitabilitas.
- b. Untuk mengetahui kinerja perusahaan melalui analisa perspektif keuangan yang ditinjau dari performa *annual report* PT. Aneka Tambang (Persero) Tbk. periode 2016 -2018.

2. Manfaat Penelitian

Manfaat adanya penelitian ini antara lain sebagai berikut:

- a. Bagi peneliti selanjutnya

Penelitian ini diharapkan dapat menjadi sumber referensi bacaan mengenai analisis rasio keuangan profitabilitas dan perspektif keuangan terhadap kinerja perusahaan terhadap performa laporan keuangan. Serta dapat membuat kita memahami betapa pentingnya melakukan analisa laporan keuangan.

- b. Bagi Perusahaan PT Aneka Tambang (Persero) Tbk

Penelitian ini diharapkan bermanfaat agar dapat menjadi referensi untuk perusahaan dalam melihat kinerja keuangan perusahaan.

- c. bagi Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta

Penelitian ini dapat menambah ilmu pengetahuan khususnya dalam menganalisa laporan keuangan mengenai rasio keuangan, dan dapat dijadikan sebagai referensi oleh mahasiswa, dosen, dan pihak yang membutuhkannya.